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FECHA: Enero 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Que día; 5 accidentes” 

Criterio “Panal con fuerza propia: Martínez” 

 “Construirán en Tizayuca más de 40 mil viviendas” 

 “129 mil hidalguenses en riesgo de no votar” 

 
“Suben en  enero 20% los empeños” 

 “Prevalece seguridad, y paz social: Olvera” 

 
“Se desploma techo en primaria de tlpacoya” 

El Independiente “Olvera seguirá estrategia anticrimen en Hidalgo” 

La Crónica “Monitorea SSH influenza H1N1 con lo estado circunvecinos” 

 
“Cancela la SEP aula telemática” 

 
“Sin simulaciones la elección de candidato: PAN” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Líder del Panal también es supervisor en la SEPH: Heriberto Martínez Santiago, nuevo presidente estatal de 
Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, cuenta con una plaza de supervisor de maestros en la Secretaría de Educación Pública de 

Hidalgo (SEPH), sin embargo, aún no decide si solicitará permiso para dejar de cobrar los 40 mil pesos mensuales de 
salario o permanecer en la nómina magisterial y al mismo tiempo al frente del partido. Según el portal de la SEP federal, 

donde se desglosan las nóminas estatales del magisterio sobre el gasto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), 
durante los años 2010 y 2011, Martínez Santiago ha recibido un salario mensual promedio de 40 mil pesos producto de su 

plaza 110078612 E022100.0130887 como director de primaria foráneo, desempeñándose también en el último lapso del 

año pasado como supervisor de la primaria general número 98. Al respecto, el nuevo dirigente reconoció que aún no sabe 
si abandonará su plaza o pedirá un permiso especial para seguir cobrando su sueldo mientras está al frente del Panal en el 

estado. “Vamos a revisar bien las situaciones normativas de la SEPH, si no estamos infringiendo ninguna norma, pues 
podríamos seguir compaginando, en caso que no se pueda, estaríamos en la posibilidad de establecer alguna situación de 

permiso”, comentó en entrevista para MILENIO. El nuevo líder del partido aclaró que cuenta con una trayectoria de 

aproximadamente 30 años en el magisterio y que desde el 2006 ha alternado su labor de docente con su militancia política 
y aseguró que no ha recibido salario alguno por su trabajo dentro de Nueva Alianza, por lo que aún no sabe qué es lo que 

pasará con su plaza. “Yo asumo con responsabilidad la dirigencia, no sé si hay algún sueldo, todo lo que hemos hecho en 
las comisiones que me han encargado han sido a voluntad, con gusto y sin ningún pago. Con la dirigencia no sé qué 

seguirá”, expresó. “Soy maestro de origen, soy normalista, tenemos casi 30 años de servicio. Estamos muy identificados 
con el partido, nunca habíamos militado con ningún otro hasta que nos abocamos a este. Desde el 1982 que ingresé a 
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trabajar como maestro en la Sierra por la región de San Bartolo y Acatlán, últimamente me desempeño con una supervisión 

escolar en Almoloya y Apan”, detalló. “He hecho los trabajos en paralelo de maestro y de Nueva Alianza, por las tardes, en 

los ratos libres con el partido. Yo soy de la región de Tulancingo, de Santiago Tulantepec, cuando inicia el partido en 2006, 
estuvimos presidiendo los trabajos de la Comisión Política Municipal, posteriormente nos abocamos en los trabajo en la 

región de Apan, como delegado municipal en Almoloya, estuvimos presidiendo los trabajos del distrito federal 7 como 
delegado político”, refirió. Aclaró también que en la actualidad no cuenta con ningún tipo de comisión ante el Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y que sólo estuvo comisionado en el 2003. Antes de que concluyera el 

2011, el partido convocó a una Convención Estatal para renovar al Comité Directivo Estatal y cumplir con la reforma a los 
estatutos de la organización política que ordenó el cambio en las dirigencias en todo el país. Los 40 elementos del Consejo 

Estatal fueron los encargados de definir a los integrantes de la nueva presidencia estatal. Se decidió impulsar un candidato 
de unidad, por lo que Martínez Santiago no tuvo competencia y ganó por unanimidad. (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Ludlow Kuri critica a sus predecesores: Precandidatos al Senado de la República por el Partido Acción 

Nacional criticaron el trabajo de los actuales senadores hidalguenses. Xóchitl Gálvez Ruiz y Daniel Ludlow Kuri, 
precandidatos a ocupar un lugar en el Senado, declararon que las labores de los actuales senadores Xavier Berganza, José 

Guadarrama Márquez y Jesús Murillo Karam, ha dejado mucho que desear debido a que no tienen iniciativas ni gestiones 
importantes al desempeñarse en sus cargos. Para la precandidata por el PAN por la vía ciudadana, Xóchitl Gálvez Ruiz, el 

Senado de la República necesita “cimbrarse”, pues calificó a los actuales senadores como una élite casi inamovible que no 

está respondiendo a los intereses de México. “Yo me preguntó dónde están los senadores de Hidalgo, cuándo los hemos 
visto tener un posicionamiento de veras de agallas y de convicción por este estado que les ha dado tanto y creo que ellos 

no han sido generosos por el estado”, señaló la otrora candidata a la gubernatura de Hidalgo. De llegar a la senaduría por 
Acción Nacional, Gálvez Ruiz adelantó que será una senadora que busque un proyecto diferente que representa los 

intereses de miles de hidalguenses, además de los mexicanos. “Desde el Senado buscaré trabajar en leyes nacionales pero 
también en hacer que a mi estado le vaya bien. Hidalgo no puede seguir en los últimos lugares de desarrollo y en los 

primeros lugares de pobreza, Hidalgo no puede seguir siendo un estado donde hay una deuda histórica con los jóvenes, los 

indígenas y los campesinos”, sostuvo. Por su parte, el precandidato de extracción panista, Daniel Ludlow Kuri, estuvo de 
acuerdo en que los trabajos de los actuales senadores son escasos al no tener propuestas claras. Por lo que dijo han 

dejado mucho que desear. Ambos precandidatos a senadores, tendrán que medirse en una elección al interior del 
blanquiazul el 19 de febrero próximo. Competirán por el primer lugar en la planilla e irán en la misma fórmula de cara a los 

comicios federales del primero de julio. “Mis respetos, cada quien hará su lucha por obtener la candidatura al Senado 

porque los dos vamos a ir en las boletas, sino por saber quién tiene la fórmula número uno y quién la posición dos”. 
(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-A más tardar en 40 días, el PRD estatal debe elegir a su dirigente: A más tardar en 40 días se elegirá a un 
nuevo líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) informó el jefe de prensa del sol azteca, Marco Antonio 

Rico Mercado, quien también se perfila como uno de los que podrían estar encabezando la dirigencia perredista en Hidalgo 

para la siguiente administración. Esta semana, el Comité Directivo Estatal del PRD sostendrá reuniones en las que instalará 
el consejo general que será el encargado de aprobar la convocatoria para la elección interna, además de elegir al nuevo 

presidente partidista. “Esta semana nos reuniremos con el Comité Directivo Estatal del partido (PRD) detallaremos la 
convocatoria con criterios, tiempos y fechas para elegir al nuevo presidente del PRD en Hidalgo; y esperamos que en 30 o 

40 días tengamos a un nuevo dirigente en el estado”, declaró el perredista. La renovación del PRD tendrá que realizarse 

antes de marzo para que haya nuevo líder comenzando el proceso electoral federal para elegir a diputados federales, 
senadores y presidente de la República. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Autorizan presupuesto de 30 mil pesos a los prencandidatos de AN: Solo 30 mil pesos podrán gastar los 

precandidatos a senadores y diputados federales del PAN como parte de sus precampañas, informó el Comité Ejecutivo 
Estatal del Partido Acción Nacional en Hidalgo. Las campañas tendrán una duración de casi dos meses y concluirán el 15 de 

febrero próximo. Luego de la validez de los registros y dar a conocer los nombres de los aspirantes, la dirigencia panista 
además indicó que los más de 40 mil miembros de este partido (entre adherentes y activos) podrán votar el próximo 19 de 

febrero en la elección interna. El partido blanquiazul en el estado dispuso de un total de 600 mil pesos como parte de los 
topes de campaña para los 20 aspirantes para una candidatura federal; 18 de ellos rumbo a una diputación y dos más al 

Senado de la República. Los precandidatos a senadores y diputados federales del albiazul tendrán que gastar en esos dos 

meses sus 30 mil pesos como gastos de campaña para conseguir el voto de más de 40 mil integrantes panistas en Hidalgo. 
El pasado 11 de diciembre comenzó la precampaña de la elección interna para aquellos que se enfrentarán en la justa 

electoral del primero de julio de 2012 cuando se renueve el Congreso de la Unión, Senado y Presidencia de la República. 
Actualmente, los aspirantes realizan precampaña en los siete distritos electorales federales. Entre los precandidatos están 
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por el distrito de Huejutla se validó la precandidatura de Andrés Espinoza Galván y Salatiel Domínguez Flores; en 

Ixmiquilpan fue aprobada la fórmula encabezada por Judith Sonia López Olguín y Odilón Olguín Flores; Tulancingo, Maribel 

Talamantes Castro y Oscar Damián Sosa Castelán; para Tula, Víctor López González; en Pachuca, se avaló a Enrique 
Pichardo Monzalvo y Luis Enrique Baños Gómez; finalmente en Tepeapulco, Claudia Lilia Luna Islas competirá en al interna. 

Se validaron los registros de los precandidatos a senadores, Daniel Ludlow Kuri y Xóchitl Gálvez Ruiz quien se inscribió 
como precandidata ciudadana. (Misael Zavala, página 11)  

Sol de Hidalgo-Los próximos pasos de Nueva Alianza: Aunque Heriberto Martínez Santiago afirma que no le resultó 

sorpresivo el que fuera designado, por 40 conejeros locales, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, reconoce que hay 
retos por lograr en este 2012. "Fue un llamado de mi partido, del cual me he identificado desde que iniciamos en Santiago 

Tulantepec, y desde ahí la dirigencia me ha pedido cumplir varios trabajos, por lo que estamos en el entendido de que en 
cualquier trinchera donde nos pongan, ahí estaremos sirviendo a nuestro instituto político". Martínez Santiago recuerda que 

fue dirigente municipal del Panal en Huehuetla, Santiago Tulantepec, delegado del partido en el Distrito de Apan y 

coordinador en el Distrito Federal Electoral 7-Tepeapulco, y que en estos años el Panal ha tenido un crecimiento político 
sostenido. "Son contundentes, porque creo que si ahorita tenemos que considerar que Nueva Alianza está haciendo lo 

suyo, ahora queremos que nuestro partido se consolide", señala, subrayando que en el Distrito 7-Tepeapulco mantiene 
buena relación, y casualmente es una de las demarcaciones en donde el Panal encabezará fórmula de la alianza con el PRI. 

Reconoce a Fernando Flores como un pionero del Panal, junto con Moisés Jiménez y Mirna García, quienes montaron las 

estrategias para que Nueva Alianza rompiera las expectativas que se consideraban en la dirigencia nacional, por lo que 
califica como importante mantenerse con la misma presencia política en Hidalgo. Entre las primeras acciones que prevé, 

Martínez Santiago adelanta que habrá un nuevo logotipo para Nueva Alianza, partido que irá en las elecciones federales 
con candidatos propios en cinco de los siete Distritos Federales Electorales, "a fin de consolidarse en el espacio que le 

corresponde en las boletas". Luego de informar de sus acercamientos con militantes y simpatizantes de la huasteca, y otros 
encuentros que se realizarán próximamente en otras regiones, asevera: "Si el profesor Fernando Flores hizo lo suyo, 

nosotros debemos hacer todavía un esfuerzo mayor para consolidar ese trabajo que logró nuestro compañero". Apunta que 

otro de los objetivos es el de fortalecer el acercamiento del partido con otros sectores, no sólo en el magisterio, situación 
que se había convertido en un estigma. "En su momento así fue, pero hoy hablamos de que Nueva Alianza penetró en la 

sociedad con candidatos de la sociedad civil. "Hoy no solamente tenemos regidores y síndicos, sino también alcaldes, como 
Atotonilco el Grande, Cuautepec y Metepec, entre otros, donde no sólo los maestros han sido actores, sino otros sectores 

de la población", agrega el nuevo dirigente del Panal. HUASCA, EN ESPERA Por otra parte, Martínez Santiago adelanta que 

continuarán luchando por recuperar el triunfo que en la elección municipal obtuvieron en Huasca, que les fue revocado, a 
través del recurso de reconsideración que promovieron en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, el cual está pendiente. "Huasca, como tal, hemos tocado todas las puertas de las instancias correspondientes. 
Buscamos que se nos haga justicia, pues ganamos limpiamente con el voto ciudadano, con más de 120 votos. Con el revés, 

nos ganan con 17. Es una situación incongruente e injusta, por lo que acudimos a la Sala Superior", explica. En caso de 

que les fuera adverso esta nueva sentencia, afirma: "Somos respetuosos de las instituciones y Nueva Alianza se ha 
caracterizado por eso. Somos combativos, pero de una manera civilizada. No contemplamos promover la anarquía ni a ir 

contra las instituciones y respetuoso de la ley". En cuanto a relevos de los diputados de Nueva Alianza en el Congreso de 
Hidalgo, Martínez Santiago precisa que por el momento no se prevé ninguno, al considerar que los legisladores trabajan 

bien y han entregado buenos resultados, sin precedente. "Están cumpliendo con su labor. Decir que para estas fechas hay 
cambios, no está en la agenda", reitera. Finalmente, menciona a quienes le acompañan en la dirigencia estatal: Diana 

Montes Hernández, secretaria general, originaria de Huehuetla; Valentín Gil Ordos, coordinador político electoral, de 

Atotonilco de Tula; Eduardo Torres Albor, coordinador de vinculación, Pachuca, y Argel García Alvarado, coordinador de 
Finanzas, Pachuca. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Destacan estabilidad del estado: El secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma Pereda, aseguró 

que da mucha certeza la estabilidad social que tiene Hidalgo, con la cual inicia un nuevo ejercicio en 2012. Moctezuma 
Pereda reconoció que se mantienen una docena de conflictos; sin embargo, ninguno presenta una condición de alerta por 

las autoridades estatales, dado que todos y cada uno de ellos están siendo atendidos con el propósito de encontrar una 
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solución definitiva. El funcionario estatal puso como ejemplo el caso de la comunidad El Alberto, en Ixmiquilpan, el cual es 

un conflicto que ya tiene más de cuatro décadas sin una solución. "La autoridad del estado ha privilegiado el diálogo en 

función de dar una solución definitiva a las diferencias. Así que no se tiene un conflicto en este momento que pueda 
considerarse en tensión". Moctezuma añadió que se atienden los conflictos que han surgido hasta el momento, derivados 

en su mayoría por obras como la planta tratadora de Atotonilco de Tula, donde pobladores demandaban obras de 
infraestructura, mismas que ya están siendo atendidas. Finalmente, expuso que la autoridad trabaja en la anticipación de 

focos rojos que pudieran derivar en conflictos posteriores, en los cuales se negocia con inversionistas para que garanticen 

empleos u obras a los pobladores de las regiones donde se ejecuten proyectos de beneficio social para la entidad. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Fijan en tres meses plazo para la entrega de PMD: A partir de que asuman sus encargos el próximo 16 de 
enero, los alcaldes electos contarán con un plazo de tres meses para presentar sus planes municipales de desarrollo, de lo 

contrario pudieran enfrentar el primer conflicto. Al respecto, el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, confió en que ninguno de los presidentes municipales entrantes incurran en esta 
falta, dado que algunos de los casos los alcaldes electos ya realizaron foros de consulta ciudadana. El funcionario estatal 

advirtió a los ediles electos que los planes municipales de desarrollo que integren deben cumplir con la característica de 
que deben sumarse a los planes federal y estatal de desarrollo. Meléndez Apodaca expuso: "Tenemos la obligación de que 

en los tres niveles de gobierno nuestros planes tengan coincidencia  y armonía". Cuestionado sobre el interés que los 

alcaldes han puesto a la integración de los documentos rectores de sus administraciones, Meléndez dijo que además de las 
capacitaciones que se realizaron, por lo menos una veintena de ediles se han acercado a solicitar información sobre cómo 

aterrizar el tema. "La dependencia tiene la obligación de atender a los ediles y darles las herramientas para apoyarlos en 
sus gestiones", dijo. Finalmente, Alberto Meléndez confió en que dentro del plazo de tres meses, todos los municipios que 

renovarán sus administraciones contarán con sus planes municipales de desarrollo. (Emmanuel Rincón, página 05) 

El Independiente-Olvera: seguirá estrategia anticrimen en Hidalgo: Luego de dar a conocer que en lo que va de la 
administración ha detenido a más de 300 personas acusadas de vínculos con delincuencia organizada, el gobierno del 

estado informó que durante 2012 continuarán las estrategias de seguridad para mantener a Hidalgo como una de las 
entidades más seguras del país. “La paz y tranquilidad de los hidalguenses es prioridad para el gobierno de Francisco 

Olvera Ruiz, por ello es que en estos primeros nueve meses de la administración se han llevado a cabo tareas necesarias 

para mantener a la entidad como una de las más seguras dentro del contexto nacional”. Entre  las estrategias resalta la 
modernización e innovación en la procuración de justicia, así como adecuaciones para garantizar transparencia y servicios 

óptimos a la población, mediante la profesionalización de los elementos policiales. El comunicado resalta que en apego a 
los lineamientos establecidos por la federación, en 2011 altos mandos y subtitulares de las fuerzas del orden estatal fueron 

sometidos al examen de Control de confianza.  La estabilidad social es la base para la consolidación del desarrollo 
económico y progreso de familias hidalguenses, por ello, en 2011 quedó instalado el Consejo Estatal de Seguridad Pública 

para generar un modelo policial cada vez más confiable. Por otro lado, diferentes municipios resultaron beneficiados con el 

Subsidio para el  Fortalecimiento de la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) 2011, del cual se desprendieron 
importantes recursos económicos en beneficio de las diferentes regiones metropolitanas de la entidad. La entidad estuvo 

representada en la Convención Nacional de Seguridad Pública para impulsar acciones conjuntas con la federación y otros 
estados en el combate de narcomenudeo y delincuencia organizada. Ante tales circunstancias, el gobernador Olvera insiste 

en que sólo con una correcta coordinación de los diferentes niveles de gobierno y de las instancias correspondientes, es 

como se obtienen resultados positivos en la materia, apuntó el documento informativo. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Homologan sueldo de Raúl Arroyo con titular de Tribunal Superior de Justicia: El presidente 

de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) Raúl Arroyo González tendrá como sueldo el mismo monto que 

percibe mensualmente el titular del Tribunal Superior de Justicia Valentín Echavarría Almanza: 69 mil 600 pesos. Así lo 
estipula la Ley de Derechos Humanos que recientemente fue aprobada por los diputados del Congreso de Hidalgo. Tal 

monto también estuvo vigente para Arroyo González durante el año anterior, ya que  percibió 7 mil 482 pesos mensuales 
como sueldo base, así como compensaciones de 17 mil 984 y 25 mil 959 pesos y un bono de 18 mil 175 pesos. Los 69 mil 

pesos que percibirá mensualmente Arroyo González están por encima del salario del presidente de la junta de gobierno del 
Congreso local Ramón Ramírez Valtierra, cuyos honorarios del año anterior fueron de 49 mil pesos. El salario del presidente 

de la comisión sobrepasa al de un secretario de estado, que gana mensualmente 49 mil 319 pesos, de acuerdo con el 

presupuesto de egresos 2012.  El monto para el organismo obtuvo incremento de 930 mil pesos en comparación con el año 
anterior, luego que los legisladores autorizaron para la CDHEH 25 millones 869 mil 963 pesos y en 2011 fueron etiquetados 

24 millones 939 mil 785. La Ley de Derechos Humanos estipula que el presidente de la comisión será elegido por voto de 
las dos terceras partes de los integrantes del Congreso, previo sondeo entre organizaciones sociales y organismos públicos 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/48890-20120103-p3-n2
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/48843-20120102-p6-n2
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y privados defensores de las garantías individuales. Durará en su encargo cinco años, sin posibilidad de ser reelecto. El 

consejo de la comisión, órgano colegiado de carácter consultivo, estará compuesto por el presidente y ocho personas que 

“gocen de reconocido prestigio en la sociedad. Se precisa que al menos cinco de sus integrantes no deben ser servidores 
públicos”. Serán elegidos por el voto de las dos terceras partes del Congreso y en su composición se respetará la equidad 

de género, por lo que como regla general no deberá haber más de cinco miembros del mismo sexo. La legislación ordena 
que los cargos de presidente, visitador general y adjunto, así como secretario ejecutivo, sean incompatibles con cualquier 

otra actividad profesional, política o partidista, excepto con la docencia, siempre y cuando tenga carácter no remunerado. 

(Víctor Valera, página 06) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Aprueban construir 42 mil casas en Tizayuca: Para este año se aprobó la construcción de 42 mil casas en el 
Valle de Tizayuca, lo que agravará el problema urbano que tiene la zona, alertó Francisco Cadena Uribe, presidente de la 

Cámara Nacional de la Industria de la Transformación de Tizayuca, para quien el hecho de que se construya tanta vivienda 

en el lugar demanda mayores servicios, pero hasta el momento han sido insuficientes. El empresario destacó que por 
medio de la iniciativa privada se están realizando acciones para hacer del municipio uno más competitivo; sin embargo, la 

creciente densidad demográfica ha impedido que se logre. “Estamos haciendo otro tipo de tareas para hacer de Tizayuca 
una ciudad más competitiva, desgraciadamente este municipio ha crecido de forma exponencial, los servicios de seguridad 

y de personal policial son los mismos de cuando teníamos 39 mil habitantes en 2005, ahorita nuestra población flotante y la 

que siempre está ahí son más de 200 mil, y se acaban de autorizar 42 mil casas nuevas”. Cadena Uribe dijo que el 
problema de la oferta de vivienda en el lugar es grave si se toma en cuenta que está creciendo sin planeación, por lo que 

llegará el momento en que el propio Parque Industrial, el segundo más importante del estado sólo detrás del de Ciudad 
Sahagún, quedará desfasado y hasta pudiera darse el caso de tener que moverse del lugar, lo que saldría muy caro tanto 

para las empresas asentadas ahí como para el propio gobierno estatal. “El problema para nosotros y el crecimiento 
poblacional desordenado es que con las 42 mil nuevas viviendas y con la población actual, no tardaremos en llegar a 300 

mil habitantes en Tizayuca y los industriales vamos a ser los que vamos a terminar estorbando, algo injusto porque cuando 

llegamos no había nada, y ahorita ya estamos rodeados de casas”. Dijo que el desarrollo de la zona debe ser más 
planeado, además de que se debe priorizar el tema de la seguridad, que está siendo rebasado por la delincuencia. 

“Debemos tener un desarrollo un poquito más planeado, con los servicios de salud, de vigilancia, educación y otros… ya 
estuvimos en algunas pláticas con el magistrado Valentín Echavarría, de que el juzgado ya está totalmente rebasado, 

porque nos manda hasta una semana después para atender una averiguación previa, y bueno, éramos pocos y luego 10 

(policías) se fueron con el crimen organizado porque estaban con vínculos con los Zetas, y esta situación de seguridad se 
debe de atender antes de que esto se convierta en un foco rojo”. Francisco cadena señaló que una de las principales 

necesidades que tenían los habitantes de la zona del valle de Tizayuca era una mejor vía de comunicación, la cual, en su 
acceso principal, ya ha sido ampliada a cuatro carriles. Asimismo, dijo que los empresarios se han acercado con el 

presidente municipal electo, Juan Núñez Perea, para que haya un acceso alterno al Parque Industrial y así evitar transitar 

por las calles principales de la ciudad. “Nosotros para llegar al parque casi tenemos que pasar por el centro de la ciudad y 
definitivamente no podemos atravesar un tráiler con material peligroso por esa zona, entonces necesitamos hacer un 

libramiento para no tener que cubrir el recorrido por esa ruta”. Esto se evitaría, dijo, con un libramiento que ha sido 
planteado también al gobernador Francisco Olvera Ruiz y que está incluido dentro del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. 

(Edith Castillo, página 6) 

Milenio-Alcaldía, lista para cambiar el sistema de contabilidad: El tesorero de Pachuca, Salvador Elguero, mencionó 
que el municipio ya se encuentra al cien por ciento para la aplicación de la Ley Gubernamental de Armonización Contable, 

al grado de que a partir de esta semana ya lo estarán aplicando. “El sistema está al cien por ciento, en condiciones de que 
la cuenta pública mensual se vaya desarrollando, y al final del año la cuenta pública ya se encuentre armonizada”. Según la 

Ley, de carácter federal, todas las entidades federativas, con sus respectivos municipios, estarán obligados a más tardar el 

31 de diciembre a operar en las mismas condiciones, aunque a estas alturas las dependencias del poder Ejecutivo; los 
poderes Legislativo y Judicial; las entidades y los órganos autónomos deberán estar operando en tiempo real, a más tardar, 

el 31 de diciembre de 2011. Por ello, Elguero indicó que en Pachuca ya se viene trabajando desde el año pasado para 
cerrar el 2012 en tiempo y forma como lo marca la disposición federal. “El proceso de Armonización Contable, y cumpliendo 

con la Ley General de Contabilidad Gubernamental ya empezó, llevamos un año trabajando en esto. De hecho, tanto la Ley 
de Ingresos y el Presupuesto de Ingresos fueron elaborados con los criterios que marca la ley y el propio Consejo Nacional 

de Administración Contable”, afirmó el funcionario. De hecho, Elguero mencionó que a partir del domingo pasado, todas las 

operaciones del municipio ya están registrándose en este esquema. “A partir del 1 de enero vamos a comenzar el registro 
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de operaciones, de los ingresos y gastos del municipio, se harán con el nuevo clasificador y catálogo de cuentas. 

Empezaremos a entregar la cuenta pública con base a la Armonización Contable, siendo Pachuca el primer municipio en 

aplicarla. Finalmente, el Tesorero capitalino explicó que la Armonización Contable no tiene que ver en el cambio de 
administración, pues es un mandato federal y quien ocupe su cargo a partir del 16 de enero seguirá desarrollando el 

sistema al grado de perfeccionarlo. “Eso le va a facilitar al municipio entregar la cuenta pública. Los criterios se basan en la 
Ley, no hay necesidad, son criterios generales, en determinado momento no descartaría que pudiera haber algún ajuste, 

pero el sistema que vamos a operar cumple con todas las normas”. Esta Ley pretende dar una mayor certidumbre para el 

manejo de los recursos públicos de todos los órdenes de gobierno, desde las instancias federales hasta las municipales, 
pasando por las instancias estatales y descentralizadas que dependen del Estado. “Contempla como principal objetivo 

establecer los criterios generales que regirán la contabilidad gubernamental y la emisión de información financiera de los 
entes públicos para lograr su adecuada armonización”. (Alejandro Suarez, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Madruguete de López Obrador: Aprovechando los vacíos en la regulación de publicidad durante las 
precampañas, el precandidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, se promociona a lo grande en 

las calles del Distrito Federal. En los últimos días fueron colocados anuncios espectaculares a lo largo de Ermita Iztapalapa 
y en la calzada de Tlalpan. Las lonas muestran su fotografía y el logotipo del Partido del Trabajo con la leyenda “El cambio 

verdadero está por venir”. En entrevista con MILENIO, el representante del PT ante el Consejo General del IFE, Ricardo 

Cantú, consideró que la restricción para los precandidatos únicos a la Presidencia de la República es la utilización de los 
tiempos oficiales en medios electrónicos para promover su imagen. “Las reformas que se hicieron a la ley se 

circunscribieron a los tiempos en radio y televisión, por ese motivo pensamos que no hay impedimento legal alguno para 
que se puedan usar panorámicos o bardas o propaganda escrita donde aparezca la fotografía o mensaje del precandidato”, 

justificó Cantú. De entre los precandidatos únicos a la Presidencia, sólo López Obrador aparece en anuncios de gran 
tamaño. En su equipo de campaña admiten que también hay algunos en el interior del país, aunque señalan “limitaciones 

económicas” para ampliar la difusión. “Si se presenta alguna queja, ya sobre el particular, la autoridad electoral resolverá y 

esperamos que lo haga en sentido positivo, es decir, que no hay ningún problema”, dijo el representante petista. En su 
sesión extraordinaria del pasado 26 de diciembre, el Consejo General del IFE respondió a las preguntas enviadas por López 

Obrador, entre ellas, “¿Qué tipo de actividades puede realizar el precandidato único en el periodo de precampaña?” Los 
consejeros ratificaron que los precandidatos únicos no podrán aparecer en promocionales de radio y televisión pero dieron 

luz verde a los mítines y reuniones públicas. Sin embargo, dejaron en claro que no existe un catálogo exhaustivo de 

prohibiciones para los aspirantes presidenciales. “Si una conducta pudiera o no vulnerar los principios que rigen el proceso 
federal electoral, sólo es posible determinarla a la luz del contexto en que se realizó y los elementos propios del caso”, 

establece el acuerdo. En ese sentido, el consejero Marco Antonio Baños explicó que el IFE no se ha manifestado aún sobre 
la contratación de espectaculares. No obstante, comentó que los precedentes fijados por la Suprema Corte y el Tribunal 

Electoral impiden publicitar la imagen de un precandidato único, pues podría interpretarse como un llamado al voto en la 

elección constitucional. “Nos hemos expresado ya sobre radio y televisión, nos hemos expresado sobre los actos de tierra y 
nos faltaría esta parte de los espectaculares para que las reglas del juego queden completamente claras en el proceso 

electoral en curso”, adelantó Baños. La discusión de este tema podría iniciar en los próximos días a partir de las 
impugnaciones al acuerdo aprobado por el Consejo General del IFE o con la presentación de una queja formal ante el 

instituto, informó el consejero. “Lo que hay que evitar es que alguna acción de los precandidatos únicos pueda ser 
interpretada como un acto que anticipe la contienda y coloque en un problema a los partidos”. (Javier Vega, página 21) 

Milenio-Divide a panistas la consulta indicativa: La dirigencia Nacional del PAN planteará al Comité Ejecutivo 

Nacional la realización de una consulta indicativa de los precandidatos a la Presidencia Josefina Vázquez Mota, Ernesto 
Cordero y Santiago Creel, luego del fallo del IFE que permite a los precandidatos únicos realizar mítines. Sin embargo, esta 

propuesta dividió a los panistas. No obstante, se tendrán que afinar muchos detalles, ya que se plantea que la consulta no 

será una elección sino que se establecerán centros de votación en todo el país donde la militancia manifieste quién le gusta 
que sea el candidato del PAN a la Presidencia. Al respecto, la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, confirmó que el 

miércoles se realizará la propuesta de manera formal aprovechando la jornada en la que elegirán a los candidatos a 
diputados de representación proporcional el próximo 15 de enero. En entrevista con Manuel Feregrino, en Radio Formula, 

Romero explicó que esta consulta indicativa no será vinculante, por lo que no se obligará a ninguno de los precandidatos a 
dejar de contender. Aclaró que será un elemento adicional para tratar de revertir el fallo del IFE que decidió eliminar la 

diferencia entre precampaña y campaña, por lo que el PAN analizará las actividades que se podrán realizar para equilibrar 

esta falta de equidad. “El segundo elemento será proporcionar a los panistas que vamos a ir a votar el 5 de febrero 
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elementos de objetividad para el análisis respecto a sus preferencias”, agregó. En contraste, el presidente de la Comisión 

de Elecciones del PAN, José Espina, rechazó que ese partido tenga la intención de llevar a cabo este proceso, ya que la 

fecha para elegir al candidato presidencial del albiazul ya está definida y no existe la propuesta para realizar un nuevo 
ejercicio. En entrevista en “En los tiempos de la radio” de Radio Fórmula, Espina aseguró que “no puede haber ninguna 

elección adelantada”, porque ya se definió un calendario para el proceso interno, el cual se registró ante el IFE. “De eso 
(consulta indicativa) no hay nada, porque no se ha decidido nada. La Comisión Nacional de Elecciones, que es la autoridad 

electoral interna del partido, definió desde octubre pasado el cronograma para desarrollar nuestro proceso interno.” 

(Liliana Sosa, página 22) 

Milenio-Peligrosa, marcha atrás en narcolucha: Cordero: Ernesto Cordero, precandidato del PAN a la Presidencia de 

la República, dijo que no habrá “marcha atrás” en la lucha contra la violencia, y señaló que en caso de que se retiren las 
fuerzas federales de las calles la situación, lejos de arreglarse, empeorará. “No podemos dudar, no podemos dar marcha 

atrás, no podemos titubear, no nos puede temblar la mano, porque lo único que ocasionaremos es que esto sea peor de 

como está ahora”, indicó en su primera conferencia de 2012. Al aspirante presidencial del PAN se le cuestionó sobre el 
recuento realizado por MILENIO, que revela que el número de ejecuciones se disparó en 2011 en Guerrero, Veracruz y 

Nuevo León. Al respecto, afirmó que la violencia la generan los grupos criminales y delincuentes, por lo que el Estado debe 
estar presente y seguir defendiendo a las familias mexicanas. Como ejemplo citó el caso de Guerrero, donde en caso de 

que se retiraran las fuerzas federales, “renuncian” a defender a las familias, la situación lejos de arreglarse se iba a 

“deteriorar y empeorar”. Mencionó que el Estado está protegiendo a los mexicanos porque es su deber y “lo debe seguir 
haciendo”. Reiteró que no se puede dejar indefensas a las familias, principalmente de Guerrero, Veracruz y Nuevo León, 

donde los criminales tienen una presencia importante. Cuestionado sobre si esas ejecuciones se incrementaron en 
Guerrero, Veracruz y Nuevo León porque hay mayor presencia de las bandas criminales, respondió que se debe analizar 

que pasó en esos estados, quién gobernó y por qué no hubo policías estatales o instancias locales que cumpliera con su 
deber, que es defender a la gente de los criminales. Cordero aclaró que la cifra de ejecuciones no se disparó por la lucha 

contra los criminales, pues en México hay violencia “por culpa de los delincuentes. “La violencia no la genera el Estado, la 

violencia la generan los delincuentes y los criminales, por eso el Estadio debe estar presente y debe seguir defendiendo a 
las familias de los criminales”, dijo. Ayer MILENIO publicó que Guerrero vivió el año más violento del sexenio al reportar mil 

233 ejecuciones, 40 por ciento más que en diciembre de 2010. Indicó que Nuevo León pasó de 453 personas ejecutadas en 
2010 a mil 44 ajusticiamientos vinculados con el narcotráfico en 2011 (230 por ciento más), siendo junio el mes más 

violento para esa entidad, con 145 ajusticiamientos. En tanto, en Veracruz se perpetraron 490 ejecuciones, cifra superior a 

los 51 crímenes de todo 2010, lo que representa un incremento de 960 por ciento. En contraste, los hechos de violencia en 
2011 mostraron una baja considerable en Chihuahua, donde 3 mil 487 personas fueron ejecutadas, lo que representa una 

disminución de 26 por ciento respecto al total de asesinatos perpetrados en 2010. En diciembre 244 personas fueron 
ejecutadas en ese estado, cifra 47 por ciento inferior a la reportada en agosto de 2010, la fecha más violenta del sexenio 

para Chihuahua. Sin embargo, esta entidad sigue siendo la que tiene más muertes relacionadas con el crimen organizado, 

con un promedio diario de 10 ejecuciones. Durante 2011 las bandas del narco ultimaron a 12 mil 284 personas, 398 menos 
que las reportadas en 2010, con lo que se acumulan 46 mil 969 muertes relacionadas al hampa en el sexenio del 

presidente Felipe Calderón. (Silvia Arellano, página 28) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que el partido que es segunda fuerza electoral en Hidalgo, Nueva Alianza, terminó haciendo el fin de 
semana pasado —en lo oscurito— el proceso de renovación de su dirigencia. Quien resultó agraciado con el puesto fue el 

profesor normalista Heriberto Martínez Santiago, ex colegiado de la Sección 15 del SNTE y con un amplio currículum en 
estudios de posgrado. Hasta el momento Martínez Santiago (quien dice que es de Santiago Tulantepec, aunque en su 

página de Facebook menciona que nació en Tlaxcala) funge como inspector escolar en Almoloya, Hidalgo, de donde ya fue 

candidato a presidente municipal. 

que en los próximos días pudieran darse algunas separaciones a sus cargos de aspirantes del PRI a una diputación federal 

o al Senado, aunque será entre el 16 y el 22 de febrero cuando se dé la elección interna de los distintos partidos políticos. 

Entre el 15 y el 22 de marzo deberán presentarse ante el IFE los nombres de los nominados para su solicitud de registro, a 
fin de que el 30 de marzo puedan comenzar formalmente sus campañas. 

que intensa actividad se registra en los 84 ayuntamientos de la entidad, en principio por los informes de los alcaldes 

salientes, y en segundo término por los preparativos para las tomas de posesión de los electos. Habrá que estar muy 
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pendientes para ver a qué actos acudirá el gobernador Francisco Olvera. Seguramente pudieran considerarse los de 

Pachuca, con Eleazar García Sánchez; Huejutla, donde rendirá protesta Alfredo San Román Duval; lo mismo en 

Tulancingo, donde iniciará su gestión Julio César Soto. También podría darse su presencia en Tula, donde asumiráJaime 
Allende, y Tizayuca, con Juan Núñez Perea, lo que ya genera expectación política. 

que hablando del alcalde electo Eleazar García, el próximo inquilino de la Casa Rule ha comenzado una serie de encuentros 

con medios de comunicación y organizaciones ciudadanas para intercambiar impresiones ante su inminente llegada como 
timonel de la capital hidalguense. 

que por su parte, en el Congreso del estado, que coordina el diputado Ramón Ramírez Valtierra, también andarán muy 

movidos, pues ese poder estatal deberá asignar los Concejos Municipales de Xochicoatlán (alcaldía que deja Ángel Pérez) y 
Santiago Tulantepec (donde también termina su gestión Héctor García). 

que Pedro Sánchez, jefe de comercio y abasto de la presidencia municipal de Pachuca y conocido como integrante del 

grupo llamado Los Talibanes, ya presume entre sus amistades que repetirá en el cargo, y hasta se ufana en señalar que 
podría ser secretario de Permisos Municipales, donde actualmente despacha Héctor Fragoso. (redacción, página 03) 

Criterio-Jaque Mate… La Inercia "Nunca hagas predicciones, especialmente sobre el futuro". 

Mark Twain 

Si el 2011 pareció poco brillante a los mexicanos en lo económico, el 2012 será incluso peor. El año pasado la economía de 

nuestro país tuvo una expansión cercana al 4 por ciento; para este 2012 difícilmente llegará al 3 por ciento. 

Además, la actividad seguirá siendo desequilibrada. México está registrando inversiones saludables en la industria de 

exportación y éstas se volverán más atractivas con la devaluación del peso, pero el mercado interno sigue débil. 

Entre noviembre de 2010 y el mismo mes del 2011 se crearon en el país 584 mil empleos formales registrados en el IMSS. 

La cifra es positiva si consideramos la experiencia histórica, pero muchos de los empleos se están concentrando en las 

industrias manufactureras de exportación. 

Esto lo saben bien quienes buscan trabajo fuera de las maquiladoras, especialmente los graduados universitarios. La tasa 

de desempleo en noviembre fue de 4.97 por ciento, ligeramente menor al 5.28 por ciento de un año antes; pero la de 

subocupación, la de aquellos que quieren trabajar más horas pero no encuentran oportunidad, pasó de 7.1 a 9 por ciento. 

Estados Unidos seguirá con un crecimiento mediocre. En el 2011 su expansión se calcula en 1.8 por ciento. Para el 2012, 

según el panel de especialistas de la revista británica The Economist, la cifra sería de 1.9 por ciento. 

La tasa de desempleo en la Unión Americana no bajará mucho del 8.5 por ciento actual. Esto limitará la demanda de 
productos mexicanos. 

La zona del euro podrá entrar nuevamente en una recesión. Los economistas del mismo semanario estiman una 

contracción de 0.3 por ciento en 2012. Grecia caerá 7.5 por ciento; España, 0.7 por ciento. No es mucho lo que 
exportamos a Europa, pero la debilidad del euro afectará al peso mexicano. 

Los países de Asia seguirán teniendo fuertes tasas de expansión. China crecerá una vez más por arriba del 8 por ciento, 

India más de 7 por ciento. Incluso una economía madura, como Corea del Sur, alcanzará una cifra de 3.8 por ciento. 

México tendrá elecciones presidenciales en 2012. Estos procesos generan inyecciones de dinero y una actividad económica 

artificial. Por eso ha habido tasas atípicamente altas de crecimiento en 2000 y 2006. En el 2006 se registró incluso una 

disminución de la pobreza extrema por ingresos no monetarios. 

La maquinaria de compra de votos está viva y coleando. Estas inyecciones artificiales de recursos, sin embargo, no tendrán 
un efecto positivo duradero. Si son exageradas, de hecho, pueden producir problemas posteriores. 

Se espera que los precios del petróleo se mantengan altos. Esto permitirá al gobierno sostener un gasto público elevado. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Los altos precios del petróleo, sin embargo, reducen los incentivos para las reformas de fondo. Mientras un recurso natural 

no renovable subsidie el gasto gubernamental, no habrá necesidad de hacer una reforma fiscal que libere al gasto público 

del petróleo; ni una reforma energética que mejore la productividad del sector. 

La experiencia nos dice que en el último año de gobierno se paralizan las acciones constructivas. El presidente en funciones 

pierde fuerza. Los partidos de oposición no ven ya la necesidad de apoyar las reformas de fondo. Todos se vuelcan en el 

esfuerzo por lograr mejores posiciones de poder. 

El país avanza sólo por la inercia acumulada. Pero el impulso inercial nunca superará al que pueda lograr una reforma que 

promueva una mayor productividad. 

Poeta de los muros 

"En lo profundo de su ser cada mexicano es un arquitecto". Estas palabras las escribió hace tiempo Ricardo Legorreta, el 

poeta del color y de los muros, fallecido el 30 de diciembre de 2011 a los 80 años. El autor del Camino Real de la Ciudad de 

México, el hotel Las Brisas de Huatulco, el museo Marco de Monterrey, el campus Santa Fe del Tec de Monterrey y la nueva 
torre de la SRE en la avenida Juárez, es un referente en un México de grandes arquitectos. (Sergio Sarmiento, página 

21) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que en el PRD ya no saben ni de dónde sacar a supróximo dirigente en el estado. 
Dicen que hasta el vocero oficial, Marco Rico es uno de los posibles contendientes para quedarse con el puesto, aunque 

en realidad, dicen los que saben, que andan buscando a alguien que sea amigo de los líderes de las tribus para que haya 

unidad ante el proceso electoral federal de este año. Lo malo es que no lo encuentran por ningún lado. 

Que quienes arremetieron contra los actuales senadores hidalguenses son los aspirantes panistas a ese mismo 

puesto, Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow, quienes se pusieron a criticar el trabajo de Jesús Murillo, José Guadarrama 
y Francisco Xavier, pues según ellos sólo han usado su escaño como trampolín político y no han hecho nada por los 

hidalguenses. Lo malo es queGálvez y Ludlow, aún no han llegado y ya tienen mucha cola que les pisen. 

Que el flamante nuevo dirigente de Nueva Alianza en Hidalgo, Heriberto Martínez Santiago también goza de una 
plaza dentro de la SEPH, por la que cobra una cantidad nada despreciable, aunque dicen que se la ha ganado a pulso, 

pues ha sido desde el 2006 líder del partido en su natal Santiago Tulantepec, por lo que en 2010 se ganó su derecho a 
contar con una plaza en la SEPH. 

Que quien también está en serios aprietos es el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, pues en los pasillos de la 

presidencia se rumora que el edil ya está preparando su último informe de labores; sin embargo, no tiene mucho qué 
contar, pues en realidad son contadas las obras que realizó en tres años. Dicen que ya puso a trabajar a sus empleados 

para que le “saquen” más obras o por lo menos más choro para que dure más su informe. 

Que quien también ya se está preparando para su dar su último informe es el alcalde de Apan, Julián Madrid Viveros, 

de quien dicen ya hasta se sacó una fotos en el jardín principal para pegarlas en varios puntos del centro, además que 

dicen ya compraron dos patrullas más, que serán presentadas el día de su informe para que pase desapercibida toda la 
palabrería. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “Los industriales vamos a ser los que vamos a terminar estorbando, algo injusto porque cuando 

nosotros llegamos no había nada, y ahorita ya estamos rodeados de casas.” 

Francisco Cadena, líder de la Cámara de la Industria de la Transformación, sobre las 40 mil casas que se construirán en 

Tizayuca. 

“Vamos a revisar bien las situaciones normativas de la SEPH, si no estamos infringiendo ninguna norma, pues podríamos 
seguir compaginando.” 

Heriberto Martínez, presidente estatal de Nueva Alianza, sobre su encargo en la SEPH como supervisor de profesores. 

“Mis respetos, cada quien hará su lucha por obtener la candidatura al Senado porque los dos vamos a ir en las boletas.” 

Daniel Ludlow, aspirante panista al Senado, sobre su proceso para la elección. (redacción, página 03) 
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Milenio-Al frente… #Peña huevos, o ¿por quién van a votar nuestros hijos?    Cinco millones y medio de jóvenes podrán 

votar por primera vez en una elección presidencial. Tendrían fuerza de sobra para definir al próximo presidente y darle 

mayoría en el Congreso al partido que fuera. 

Es la generación de mi hijo de 18 años. Al escucharlos siento que el PAN les deja una sociedad destartalada, si no de 

espanto; que ven en López Obrador a un canoso dos caras, que Peña Nieto les da entre güeva y pena, por no hablar de 
Josefina y Cordero. 

¿Por quién van a votar entonces nuestros hijos? Las pocas encuestas sobre el voto joven no son para hacerse ilusiones. 

Nuestra democracia no parece entusiasmar a los que vienen llegando. 

Ciertos optimistas afirman que las redes sociales terminarán metiéndolos en la elección. Yo los rebatía con estadísticas, 

pero hay datos que no pueden seguirse pasando graciosamente por alto. El 16 de diciembre se subió a Youtube una 

caricatura producida por huevocartoon, titulada “Qué pena nieto”. Dos huevos (uno intelectual de barbas; el otro, Pena 
Nieggto con copete) recreaban en un diálogo de tres minutos el episodio de los tres libros de la Feria de Guadalajara, con 

frases como “¿Tres libros? ¿Libros, libros, del verbo libros?” 

Nada del otro mundo, se diría, pero para los días de Navidad registraba un millón 600 mil visitas. Es decir, 160 mil visitas 

diarias. Imposible desacreditar una cifra de ese tamaño (no incluye retuits ni otros reenvíos) en un sistema cuya última 

elección presidencial se decidió por un cuarto de millón de votos. 

Ojalá y así sea por la ruta resbaladiza de las redes, la generación de mi hijo se meta al 2012. Sería un descalabro, un 

infortunio, que esos cinco millones y medio de votos se perdieran en un agujero negro. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… Que mientras en el PAN se debate entre hacer o no una elección indicativa, a sólo 20 días de la 
fecha fijada en su convocatoria, el aspirante de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, no 

pierde el tiempo ni el paso. 

El tabasqueño ya adelantó su programa de giras para enero y madrugó hasta al IFE con la colocación de espectaculares, 

vallas publicitarias y parabuses que, dicen, aún no están regulados por las autoridades electorales. 

Quizá por eso a AMLO le encanta decir, desde que era titular del GDF, que la suerte se reparte muy temprano. ¿Será? 

Que quien sí parece tener prisa en el PAN es Ernesto Cordero, pues inició 2012 adelantando su agenda semanal, con 

actividades en el Estado de México, Hidalgo, Tabasco, Yucatán y Distrito Federal. 

Cordero busca así tener presencia en el país a tiempo para la famosa elección indicativa, o ya de plano para el 5 de 
febrero, que es la fecha de la elección interna del PAN. 

Que Santiago Creel se arma cada vez más de un equipo de campaña que cuida hasta el más mínimo detalle de su 
imagen ante los medios y la gente que se acerca al panista para saludarlo. 

En sus mítines escucha pacientemente todas y cada una de las peticiones, con la promesa, claro, de que si resulta 

vencedor las cumplirá a cabalidad. 

Falta que gane. 

Que si bien Coahuila ya tenía fama de ser tierra de dinosaurios, por aquello de la abundancia de fósiles —y el Museo del 

Desierto, en Saltillo—, ahora se reforzará con la presencia de verdaderos dinos en el Congreso. 

Uno de ellos, Eliseo Mendoza Berrueto, veterano político que gobernó Coahuila entre 1987 y1993, rindió protesta el 

domingo como presidente de la Junta de Gobierno. 

Que a propósito del Congreso de Coahuila, a ese estado le tocó el dudoso honor de contar con la primera 
diputada Juanita del año. 

Se trata de Norma Alicia Delgado Ortiz, quien por “motivos personales” no asumió el cargo como diputada del partido 
local Unidad Democrática de Coahuila y en su lugar entró Evaristo Lenin Pérez. 

Lo extraño del caso es que al hijo del ex líder histórico del STUNAM, Evaristo Pérez Arreola, ya lo habían invitado por 
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parte de Morena para buscar una senaduría. 

 (redacción, página 04) 

Independiente-El Socavón: Arrancó 2012 con una “cascada” de alzas en productos básicos y servicios que  pulverizaron 
el aumento a los minisalarios… Y apenas empieza la “cuesta” de enero… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Este mes entrara en operación La nueva planta de tratamiento de Aguas Residuales, de la 

Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim), dijo José Luis Gallego Hernández, director del 
organismo. La construcción de la planta tuvo una inversión de70 millones de pesos y procesará alrededor de 100 litros de 

aguas residuales por segundo…  (redacción, primera plana)  

Crónica-Arriba Luis Ángeles: La labor del ahora director general de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública 
estatal refleja el compromiso adquirido con el sector involucrado, pues el trabajo realizado para disminuir el tiempo en lo 

concerniente a la obtención de título y cédula profesional rinde ya los primeros frutos, pero este es sólo uno de los logros 
obtenidos desde que el abogado está a cargo. 

Abajo-Leslie del Villar: La titular de la Procuraduría Federal del Consumidor en Hidalgo no termina de convencer a la 
población, pues aunque en el discurso la funcionaria reitera que la labor es constante y siempre para favorecer a los 

usuarios, las quejas de estos no cesan. Ahora, por lo menos queda el consuelo de que ante la proximidad del Día de Reyes, 

las acciones sean más contundentes. (Redacción, página 02) 

Crónica-Grillerias… SIN SERVICIO 

Las autoridades municipales de Mineral de la Reforma se tomaron tan en serio el periodo vacacional que de 

plano dejaron durante varios días sin servicio de recolección de basura a diversas colonias, esta situación 
generó que los colonos colocaran en la vía pública sus bolsas y desechos, producto de las nutridas fiestas 

decembrinas y cenas de fin de año; los grillitos dieron cuenta de la molestia entre vecinos. 
MALA ESTRATEGIA 

Comerciantes establecidos en el primer cuadro de la ciudad de Pachuca andan muy mortificados y a la vez 
molestos con las autoridades municipales, ya que durante el fin de año permitieron la instalación de decenas 

de puestos ambulantes en la vía pública, lo cual propició que prácticamente se adueñaran de las banquetas y 

calles, esto implicó además congestionamientos viales, por tanto quienes ganaron en este periodo fueron las cadenas 
comerciales, que sí cuentan con estacionamientos para sus clientes. 

RENUNCIAS 
Afirmaron los grillitos que autoridades y empleados del ayuntamiento de Villa de Tezontepec sólo esperan el 

cambio de timón, el próximo 16 de enero, por lo que desde esta misma semana varios funcionarios 

comenzarán a presentar sus renuncias, ya que la próxima alcaldesa (del Partido Nueva Alianza) Amalia 
Valencia Lucio, les advirtió que ya concluyeron su periodo y no tendrán un lugar por ser miembros activos del PRI. 

INFORME 
Mencionaron los grillitos que el alcalde de Alfajayucan, Cirilo Canuto Chávez, no realizará de forma pública su 

tercer informe de gobierno, debido a la tensión social que se vive en esa demarcación, tras el conflicto 

postelectoral registrado por la disputa de la alcaldía entre el PRI y el PVEM. Hace algunas semanas el 
munícipe citó a una reunión ex profeso a delegados y comisariados ejidales, con el propósito de dar a 

conocer las actividades ejecutadas durante el 2011, como una forma de prever la cancelación de su tercer informe 
de actividades. (redacción, página 02) 

Crónica-Balcón Político… -A Patricia Moreno Díaz, que nos dio ejemplo de amor por la vida y que, lamentablemente, al 
comenzar el año se nos adelantó en el camino. 
Siempre será bueno que al comenzar un nuevo año lo hagamos cargados de esperanzas, de anhelos, deseos y motivados 

por aportar cada uno su granito de arena en la construcción de un mejor país, que pareciera diluirse entre nuestras manos. 
Por eso, es propicia la ocasión para cargarnos de renovados bríos y aportar lo que cada uno tenga, con el firme propósito 

de modificar el escenario catastrofista plantado por muchos y reforzado por las malas estrategias de quienes nos 

gobiernan. 
Los problemas ahí están, y no son menores: miseria en millones de mexicanos, riqueza concentrada en unas cuantas 

manos; inseguridad que cobra vidas cotidianamente, una lucha emprendida por el gobierno en su afán por acabar con las 
cucarachas pero en la medida que más hoyos abre, más alimañas aparecen y se vuelve un cuento de nunca acabar. 

Un 4.2 por ciento de aumento al miserable salario mínimo, con el que ningún mexicano vivirá con dignidad, pero con el que 
millones de nuestros conciudadanos sobreviven. 

La lista de retos es larga, pero también el deseo de cambiar el estado actual de las cosas debe ser grande y colectivo, pues 
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sólo con el deseo conjunto de que las cosas sean distintas para bien podrá ayudarnos a cambiar el panorama actual. 

Este 2012 habrá elecciones de Presidente de la República y de senadores y diputados federales. El proceso abre, de nuevo, 

la esperanza de quienes apostamos a un cambio por la vía pacífica, que serían los votos de los millones de mexicanos 
llamados a las urnas el primer domingo de julio próximo. 

El descrédito de nuestros gobernantes, nuestra clase política y las ofertas de los partidos políticos no son lo suficientemente 
esperanzadoras, pero los mexicanos tenemos en esta, como en otras, la oportunidad de decidir el rumbo que queremos 

para nuestro país. 

Por eso, el deseo de que las cosas cambien deberá ir aparejado de la acción que como individuos tomemos, para que 
realmente así sea. Por lo pronto, un deseo inicial es que los mexicanos vivamos un feliz 2012, aunque para ello haya que 

trabajar, y mucho. (Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: El Universal-Bajo Reserva: CON EL entresijo de la llamada consulta indicativa, que busca 
una suerte de adelanto de cómo van sus precandidatos a la Presidencia, para empujar al último lugar a bajarse de la 

contienda interna, el dirigente del PAN, Gustavo Madero, y los aspirantes Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto 
Cordero pactaron el primero de dos debates para el 12 de enero. Por ahora no se ha hablado de un tercer encuentro, 

debido a que los tiempos son cortos: la campaña se termina el 4 de febrero y la votación es al día siguiente. Nos explican 

que la transmisión será por televisión abierta, con la anuencia de la CIRT. Falta definir el formato, el tema y el moderador.  
 

EL VIRTUAL candidato presidencial del PRI, Enrique Pea Nieto, metió freno a un recurso legal en contra del acuerdo 
aprobado por el IFE, que permite a los precandidatos únicos realizar mítines ante la población en general, siempre y 

cuando no pidan el voto. Apenas en diciembre, don Enrique y el presidente del partido, Pedro Joaquín Coldwell, anunciaron 
que impugnaran la decisión del instituto por impedir que los aspirantes únicos aparecieran en spots. O todos coludos o 

todos rabones, dijo Peña. Sin embargo, la impugnación nunca llegó al tribunal electoral federal; el plazo venció, nos 

comentan.  
 

EN EL LADO de las izquierdas hay otro precandidato único que también puso quietos a los abogados del PRD. Andrés 
Manuel López Obrador declaró que se siente como pez en el agua con la posibilidad que le dio el IFE de realizar 

concentraciones públicas. De tal suerte que los perredistas se desistieron de acudir al tribunal electoral federal. El fin de 

semana se aseguró que representantes legales preparaban un recurso. Pero desde la casa de precampaña del tabasqueño 
vino la orientación de “mejor paren el pleito”, para que se van a bronquear allá? 

 
 

UNO de los gallos azules para ocupar el puesto de legislador en 2012, Salvador Vega Casillas, ex titular de la Secretaria de 
la Función Pública, dejó una estela de pendientes en esa oficina, al grado que el actual secretario Rafael Morgan Ros, no 

sabe cómo resolverlos. Una de las herencias de don Salvadores el plan para coordinar a las dependencias del gobierno con 

el IFAI, para evitar que estas frenen peticiones de información con triquiñuelas legales en tribunales. Ah, se trata de una 
orden que dio el presidente Felipe Calderón y que El Gallo Vega Casillas no cumplió, nos dicen.  

 
LOS LLAMADOS Juanitos volvieron a la carga, nomás para no perder los puestos que les dejan las mujeres en el Congreso 

de la Unión. Nos aseguran que grupos de mujeres preparan un documento, como terceras interesadas, pues andan 

batallando con el cumplimiento de la sentencia del tribunal electoral federal, que permitirá frenar esta alevosa práctica. El 
caso es que priistas, encabezados por el impresentable diputado Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, impugnaron el 29 de 

diciembre un acuerdo del IFE que da cumplimiento a la sentencia para evitar que ellas sean postuladas y luego forzadas a 
ceder sus espacios a los varones. Como cree usted que llegó Gutiérrez de la Torrea San Lázaro? Claro, le quito el lugar a 

una mujer. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… AHORA que la SEP canceló la licitación de la nueva versión de Enciclomedia conocida como 
Aula Telemática, cuentan que el ex subsecretario de Educación Básica Fernando González anda muuuy triste. 

Y NO precisamente porque considere que los alumnos mexicanos perderán la oportunidad de recibir una mejor educación a 

través de esa herramienta tecnológica. 

QUIENES siguieron de cerca el proceso afirman que el también yerno de Elba Esther Gordillo tenía un interés en el asunto 
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que iba más allá de lo puramente educativo. 

¿SERÁ cierto que, como se dice en los pasillos de la Secretaría, la suspensión de la licitación provocará que González pierda 
muchos "amigos"... y muchos pesos? Es pregunta que pasa al pizarrón. 

SI DE darle la vuelta a la legislación electoral se trata, queda claro que los suspirantes del PRD a la Jefatura de Gobierno 

del DF se pintan solos. 

A DONDE voltean los capitalinos pueden ver los rostros de Alejandra Barrales, Miguel Ángel Mancera, Mario Delgado y Martí 
Batres en espectaculares, parabuses, vallas, en los cortos del cine y un largo etcétera en lo que, a todas luces, son actos 

anticipados de una precampaña que debe arrancar hasta febrero. 

LA DUDA es en dónde andan y qué están haciendo los consejeros electorales que comanda Gustavo Anzaldo quienes, se 

supone, deben evitar que los suspirantes ignoren e incluso violen el Código Electoral. 

SI ALGUIEN los ve, por favor avíseles que los ciudadanos que pagan su salario con sus impuestos los andan buscando. 

POR LOS CAMINOS de Guanajuato, el gobernador Juan Manuel Oliva sigue marcando la pauta en lo que al fervor político-
religioso se refiere. 

AYER inauguró en León una plaza pública quesque para conmemorar a los mártires del 2 de enero de 1946, fecha en la 
que ciudadanos que protestaban por un fraude electoral fueron abatidos a tiros por soldados. 

NADA más que da la casualidad que la obra, en la que los gobiernos estatal y municipal invirtieron cerca de 100 millones de 

pesos, está justo frente a la catedral y será el sitio en el que Benedicto XVI tendrá uno de los actos masivos de su primera 
visita a México. 

POR SI quedaba alguna duda de para quién tiene dedicatoria la nueva Plaza Catedral, la inauguración la "oficiaron" de 

manera conjunta el gobernador y el arzobispo José Guadalupe Martín Rábago, en medio de lo más granado de ese grupo 

panista que no existe pero que si existiera se llamaría "El Yunque". AMÉN. 

PARA que no le pase lo mismo que al gobierno federal con las malogradas celebraciones del Bicentenario, cuentan que 
Rafael Moreno Valle ya tiene armado el plan para festejar en grande el 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 

EN CUANTO pase su Primer Informe de Gobierno del 15 de enero, el gobernador poblano se va a concentrar en una serie 

de obras de esas muy lucidoras que deberán estar listas el 5 de mayo, día en el que se da como un hecho que Felipe 

Calderón presidirá el festejo. 

Y QUE eso ocurra a menos de dos meses de las elecciones federales no es nada más que una afortunada coincidencia. 

PORQUE ni modo que haya plan con maña, ¿verdad? (redacción, página web) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                                                                     Criterio 
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